Roberto Campbell T., 2003.

NOTA DEL PRESIDENTE

Han pasado algo más de un año de la elección del nuevo Directorio de la Sociedad Chilena de Arqueología. Durante ese lapso, como se informo en la editorial del Boletín anterior, se ha concretado la imagen corporativa de la Sociedad, la que no constituye sólo un "logotipo", sino esencialmente posesiona una imagen de nuestra Sociedad en el ámbito nacional.

Por otra parte, la página web viene en camino... esperamos que muy pronto, ya que constituirá un vehículo más ágil de comunicación, como todos deseamos.

Durante el año de gestión del Directorio y con la colaboración de nuestro representante ante el Consejo de Monumentos Nacionales, se han mantenido reuniones periódicas en las que se ha discutido la presentación y solicitud de proyectos de investigación como de Estudios de Impacto Ambiental. Se han planteado proposiciones sobre los problemas suscitado, se ha solicitado que se considere los Estándares Mínimos en relación a los Estudios de Impacto Ambiental y conjuntamente con el Consejo de Monumentos Nacionales se ha asesorado a Senadores de la República para que propongan ante el Congreso Nacional modificaciones a la Ley de Monumentos Nacionales.

Las actas del Congreso Nacional celebrado en la ciudad de Arica, aún siguen en proceso de corrección, aunque demoroso, queremos corregir problemas que se han presentado en actas anteriores. Paralelamente, con los colegas de Concepción quienes serán los dueños de casa para el próximo Congreso Nacional de Arqueología, nos hemos reunido para preparar dicho encuentro, en donde además celebraremos los 40 años de nuestra Sociedad. Como se informa en la 1era. circular se convoca a la proposición de Simposium cuya respuesta esperamos pronto, para así agilizar el proceso de organización.

A solicitud de los organizadores (CNCR, ICOM-CHILE y Comité Nacional de Conservación Textil) del 1er Congreso Nacional de Conservación y Restauración, celebrado en la ciudad de Santiago entre 8 y el 10 de agosto del 2001, se presento en dicho congreso el perfil y forma de constitución de la Sociedad Chilena de Arqueología.

Por otra parte, entre el 3 y 4 de noviembre, la Sociedad participo junto con su representante ante el Consejo de Monumentos Nacionales, al encuentro "Reflexión sobre Patrimonio Cultural, Comunidades Indígenas y Arqueología, celebrado en la localidad de Ollagüe. En esta reunión, en donde además participaron varios colegas de nuestra Sociedad, como de los países limítrofes y las comunidades indígenas, se planteo problemas de investigación, manejo y gestión del Patrimonio Arqueológico, especialmente en relación a los problemas suscitado con el manejo del patrimonio arqueológico inmueble.

Durante el 26 al 29 de noviembre se desarrollo el "Taller de Arqueología Histórica", organizado por la Sociedad así como por un comité (Cotah) constituido por las licenciadas Señoritas Daniela Bodet, Juanita Baeza y Gabriela Urizar, quienes estuvieron a cargo de llevar adelante dicho taller en forma plenamente exitosa. Este estuvo patrocinado por la Ilustre Municipalidad de Santiago como por el Museo Casa Colorada la que al mismo tiempo fue cede de este relevante encuentro de investigación en el ámbito de la arqueología histórica.

Entre el 10 y 11 de diciembre la sociedad también ha participado a través de su directorio en el "1er. Seminario Taller, Desarrollo y gestión de sistemas de información para patrimonio cultural inmueble", realizado en la ciudad de Santiago. En este importante encuentro, organizado por el Centro Nacional de Conservación y Restauración ,y la Biblioteca del Congreso Nacional, participaron además de la Sociedad Chilena de Arqueología, CONICYT, Consejo de Monumentos Nacionales, Ministerio de Obras Publicas, Corporación Nacional de Desarrollo Indígena y Servicio Nacional de Turismo, entre otras instituciones. En este Seminario-Taller el Directorio de la Sociedad planteo las necesidades y aprensiones respecto a un catastro nacional de sitios arqueológicos, así como los problemas de investigación y manejo de resultados que esto implica.

La reunión de Ollagüe así como el Seminario-Taller antes mencionado, nos ha permitido un adecuado acercamiento con la CONADI, con quienes hemos discutido el problema de manejo del Patrimonio Arqueológico, desde el punto de vista de los intereses de la comunidades indígenas así como también de la comunidad de arqueólogos nacionales, esto en vista de clarificar posiciones y planificar acciones enconjunto para la protección del Patrimonio Arqueológico Nacional.

Se ha patrocinado algunos proyectos de Investigación (FONDECYT), así como otros proyectos (Municipales y FONDART) sobre manejo de patrimonio cultural.

El Directorio de la Sociedad Chilena de Arqueología, espera que durante este año a través de la pagina web, podamos tener una comunicación más directa, oportuna y ágil con los miembros de la sociedad, al mismo tiempo de una colaboración más amplia y diversa de todos sus socios.

Donald Jackson S.

Presidente

Sociedad Chilena de Arqueología.